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集资24万建的公厕
闲置16年成了摆设
海口秀英村村民：憋得慌！

社区居委会：经
营不善致停用，资金
短缺迟迟未改造

本报讯“我们社区有公厕，但长期大门紧锁，形同摆设。”昨日，有市民反映称，海口秀英
村社区建有一个公共厕所，但一直大门紧锁，不对外使用。 实习生刘柯娜 记者畅凯文/图““

昨日上午，记者来到海口秀英村，询问多数
村民，得到的答案均是“5-4号楼旁有一座公厕，
但早已不能使用。”随后，记者来到村民所说的5-
4号楼旁，看到了一栋二层小楼，但大门紧锁。

据海垦街道办秀英村社区居委会主任陈云
伟介绍，这栋楼之前确实是公共厕所。“为了方

便村民如厕，1994年由村民集资，花费24万元
建造，属于集体产权，由村委会管理。最初实行
收费管理，曾从0.3元/次涨到0.5元/次，最终因
经营不善，放弃收费管理。”陈云伟说，随着村民
经济条件改善，家家户户都建了厕所，2001年，
该公厕停止使用。

村民集资建公厕，只用7年就闲置

社区商铺摊贩较多，如厕不方便
这么一栋二层高公厕，闲置了近16年，一直

没有使用，显得有些浪费资源，为何一直没有改
建另作他用？

陈云伟解释称，“早在3年前，村委会讨论，计
划对这个公厕进行重新改造，但一直没有资金，
所以搁置了下来。”下一步计划将公厕进行改造，
至于用来做什么，有待进一步讨论。

据陈云伟介绍，目前，秀英村社区一共有

3000多户居民，共1.3万余人口，且秀英村租
户、商铺较多，建公共厕所还是很有必要的，“希
望政府出面，为秀英村建造一个公共厕所。”

“每次想上厕所都得回家，来回就要花掉5分
钟。”村口小卖部的店员告诉记者。记者走访了解
到，目前秀英村没有可供使用的公共厕所，而附近
的公厕也比较远，村里多数商家、摊贩表示秀英村
急需一个公共厕所，来解决如厕难问题。

绿化树该“理理发”了！
市民：海口部分路段绿化带树木过于茂盛，遮挡

视线影响行车安全；园林局：将排查并及时修剪

““
本报讯“海口部分路段绿化带的树木，应该要及时修剪，否则会影响市民行

车安全。”昨日，市民黄先生向本报反映此事。为此，记者从有关部门了解到，目
前海口已对全市影响交通安全的树木进行排查，及时按照规范修剪。记者苏钟

市民黄先生反映称，近日，他开车经过
国兴大道往海府路方向时，发现了一个问
题，“从国兴大道右拐上海府路要经过一个
匝道，匝道下方是地下通道，所以设置了斑
马线。但是，在机动车道与非机动车道交会
处，一排排绿化树容易遮挡司机的视线，存
在交通安全隐患。”

“绿化树如果太高太密，是不是应该
砍掉或及时修剪呢？”黄先生表示，希望有
关部门能尽快处理此事，保证广大市民的
行车安全。

针对黄先生反映的问题，记者昨日从海
口市园林局了解到，接到市民投诉后，市园

林局要求市公共绿化管理所马上派员对现
场情况进行核实，对影响交通安全的树木要
立即按规范处理。经现场核实，海府立交桥
有四个匝道，其中三个匝道两侧种植着大量
垂叶榕，由于垂叶榕长势旺盛，导致枝叶生长
延伸上道路，确实影响到驾驶人员的视线。

海口市园林局表示，针对以上问题，经
研究，不宜将绿化树砍掉，只能按树木修剪
规范进行处理。目前，市公共绿化管理所己
派人对两旁的垂叶榕进行修剪。下一步，市
园林局将举一反三，加大监管力度，对全市
影响交通安全的树木进行排查，及时按规范
进行修剪，杜绝此类事情的再发生。

□记者单正党通讯员芳邻

本报讯“终于等到你，我美丽的老婆。非常
感谢工会举办的工会佳缘·相约幸福职工联谊活
动，工会真是我最最贴心的娘家人。”来自中建农
场的新郎官李勤先生在婚礼上激动地说道。

据了解，为进一步丰富海南农垦系统职工
业余文化生活，营造温馨、健康的交友环境，倡导
时尚、高雅的交友理念，搭建真诚、友好的交友平
台，海垦控股集团工会于2016年11月25日至
26日在文昌举办“工会佳缘·相约幸福”为主题

的青年职工交友活动。
来自海南农垦系统各单位共60名单身男女

青年职工参加活动，现场热闹非凡。中建农场的
李勤和海南农垦农贸责任有限公司的陈晓都报名
参加了此次活动，但女主角陈晓由于工作关系没
有到现场参加活动，但留下了自己的联系方式，经
过现场工作人员的沟通撮合，两人互相加了微
信。经过半年的了解及磨合，2017年5月7日，李
勤和陈晓携手在亲朋好友的见证下幸福地走进婚
礼的殿堂。“工会佳缘·相约幸福”活动的组织者也
应邀参加了两人的婚礼，见证了两人的幸福。

□通讯员杨光记者单正党文/图

本报讯 5月5日下午，海垦控股集团举行了
学习贯彻省第七次党代会精神宣讲大会，邀请
省委党校党委原书记、常务副校长彭京宜以《党
代会报告之“四新”》为题，对海南发展的新成
绩、新经验、新目标、新任务进行解读。

海垦控股集团党委副书记、纪委书记、工会
主席邢帆指出，学习好、宣传好、贯彻好省第七
次党代会精神，是当前和今后一个时期垦区的
一项重要政治任务。会后，各单位要以这次宣
讲活动为契机，认真抓好省第七次党代会精神
的学习宣传工作，迅速在全垦区掀起学习贯彻
的热潮。同时，要把学习贯彻省第七次党代会
精神与统筹做好农垦扭亏保盈决战年各项重点
工作有机结合起来，围绕党代会报告所提出的
建设“美好新海南”战略，切实拿出硬办法、采取

新举措，不断加快垦区改革发展步伐。
据了解，省第七次党代会圆满落幕后，海垦

控股集团党委第一时间组织学习传达、制定下
发了宣传学习工作方案，细化分解任务落实责
任，在全垦区迅速掀起了学习热潮。

海垦控股集团举行学习贯彻省第七次党代会精神宣讲大会

海南农垦“工会佳缘·相约幸福”活动促成一对幸福夫妻

定安《作风建设进行时》电视栏目今日开播
□通讯员司玉记者罗晓宁

本报讯 由定安县纪委、定安县委宣传部
与定安县广播电视台联合制作的电视栏目
《作风建设进行时》今日开播。据悉，该栏目
是一档全方位关注党员干部动态、服务社会
民生的专题栏目，是解决民生热点问题的新
窗口、不良作风的曝光台。

据介绍，该栏目是定安县坚决贯彻省第
七次党代会和县第十三次党代会精神，落实
七届省纪委一次全会的部署要求，推动党内
监督与群众监督、舆论监督、民主监督有机
融合的具体举措。栏目以“聚焦民生、直击
作风、肃纪问责、推进落实”为宗旨，主要分
为清潭快讯、热点追击、热点回声、廉洁学园
四个板块，节目每月制作播出两期。

5月5日，海南省医学会微创外科专业委
员会2017年学术会议，在海口市人民医院顺
利召开。年会邀请了国内微创外科专家做专
题讲座及4台胃肠道腹腔镜手术演示。

瑞金医院郑民华教授作了题为“中国胃
肠微创手术的现状与未来”的讲座，分享了最
前沿的微创科技发展并总结了微创现状与未
来，那就是“电脑毁了一手好字，腹腔镜毁了
一手好刀，机器人毁了腹腔镜”，值得思考；南
方医院李国新教授作了题为“中国腹腔镜胃

癌外科的发展与进步”的讲座，围绕微创外科
发展与进步做了进一步讲解，提出了创新在腹
腔镜外科的应用，期盼更多创新人才的出现。

随后，4位大咖进行了3D腹腔镜手术
演示：郑民华教授进行腹腔镜根治性右半结
肠切除术，南方医院李国新教授进行腹腔镜
根治性全胃切除术，解放军总医院杜晓辉教
授进行了腹腔镜根治性全胃切除术，中山大
学附属第三医院卫洪波教授进行了腹腔镜
下直肠癌根治术。 （张宏波）

海南省医学会微创外科专业学术年会召开

□通讯员曾群飞张强记者刘泽飞

本报讯 4月27日，东方公安边防支队四更
边防派出所以大走访活动为契机，及时帮助21
名农民工讨回被拖欠工资12万元。

27日，该所民警在辖区工地走访摸排时获
悉，四更镇某项目工地21名农民工以施工方拖
欠工资导致无法维持生活为由前往镇政府讨说
法。掌握此情况后，该所迅速组织警力赶赴现
场调查处置。为防止矛盾激化，民警一方面稳

定工人们情绪，引导农民工通过合法途径解决
诉求；另一方面配合镇政府组织双方代表进行
协商，研究解决工人被拖欠工资事宜。

经多次协商后，施工方最终同意一次性付
清农民工工资12.0599万元。5月4日上午，21
名农民工如数拿到了被拖欠的工资。

据了解，此次纠纷起因是该项目开发商与
施工方因工程质量分歧致使工程款拨付滞后，
施工方未收到工程款继而发生了拖欠农民工工
资问题。目前，该起劳资纠纷得到妥善化解。

东方四更边防派出所开展大走访活动

帮21农民工讨回被拖欠工钱12万元

被闲置多年的公厕被闲置多年的公厕


